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FECHA: Marzo 02 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Encontronazo: mueren 4” 

Criterio “En 2012 acaba la tenencia: Olvera” 

 “Confirma Pemex construcción de refinería en 2012”  

 “Refinería hasta el 2012”  

 
“Proponen Ley de Turismo sustentable”  

 “Deudas del estado culpa de Federación” 

 
“Estacionamientos en “la mira” del Ayuntamiento”  

El Independiente “Sin retrasos, refinería se licitará en 2012: Coppel”  

La Crónica “Prevé Osorio cambio radical en el tricolor” 

 
“Busca CFC mediar en litigio TV-Slim”  

 
“PF: siete cárteles operan en el DF”  

 

“Chicos malos”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Acusan imposición de priistas en consejos: El Comité Municipal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Zimapán acusó al Instituto Estatal Electoral (IEE) de ser imparcial en la selección de representantes de consejeros 

que regirán las sedes distritales en los comicios municipales. Alejandra Rojas Álvarez, Efraín Andrade Bautista y José 

Antonio Zenil, regidores y dirigentes del PRD en Zimapán, señalaron que desde este momento ya existe una incertidumbre 
en el arbitraje de la elección para alcaldes del 3 de julio. “Genera muchas dudas el que por ejemplo la esposa del que fuera 

representante del PRI en la pasada elección a gobernador y diputados hoy sea consejera del IEE en Zimapán”, señalan en 
un comunicado de prensa, en referencia a Miriam Irais Elizalde García. Los asambleístas señalaron a otros electos por el 

IEE para ser los representantes de las sedes distritales para la elección como José Antonio Torres Palma, quien es miembro 

activo del PRI y quien en la pasada elección extraordinaria de ayuntamientos 2009 estuvo como jefe de avanzada del 
candidato municipal a la alcaldía del municipio de Zimapán, Jorge Raúl Preisser Godínez. Otro señalado es Jorge Alberto 

Martínez Torres, militante activo del PRI, así como Mauro Vizueth Martínez, cuñado de Manuel Sánchez Olvera, secretario 
de Agricultura.  (redacción, página 11) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD respeta a AMLO, pero obradoristas se quedan: Tras las declaraciones de Pedro Porras Pérez, líder 
perredista de Hidalgo, donde aseguró que se blindaron a las tribus internas del PRD para las elecciones del 3 de julio 

siguiente, la corriente obradorista de la entidad firmó un documento dirigido a Andrés Manuel López Obrador donde 
muestran sus propios ideales y no abandonarán al sol azteca en los comicios.  En el documento precisa que “el peso 
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político de liderazgo de AMLO es indiscutible, y lo reconocemos, hemos sido siempre leales, pero también tenemos una 

posición propia. Requerimos mantener y ampliar los espacios en el PRD. Mantener la afiliación. Tratar de recuperar la 

unidad del partido y la izquierda”. Según uno de los representantes de López Obrador en Hidalgo, Hugo Jaciel Mendoza, el 
pasado sábado los obradoristas del país signaron el documento donde plasman que la crisis de la izquierda está 

caracterizada por su división interna, su pérdida de competitividad electoral, sus conflictos ideológicos y políticos vinculados 
a la política de alianzas.  “Necesitamos encontrar la forma de evitar que esta crisis se profundice, pues en el marco de la 

sucesión presidencial de 2012 se terminaría consolidando una suerte de bipartidismo en el cual las alternativas que se 

presentarán fueran solamente entre el PRI y sus aliados, y la derecha panista y su periferia”, indica el documento. En el 
texto dado a conocer se resalta también que Andrés Manuel López Obrador no debe salir de las filas del sol azteca y seguir 

hasta las elecciones presidenciales de 2012.  (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-La lista del...PAN: Como se pronosticó en el ambiente político, ya comenzaron los cambios en las 

delegaciones del Gobierno Federal panista en Hidalgo, a propuesta de acuerdos "emanados de las reuniones de las Mesas 

Políticas en la entidad y con la finalidad de aportar para el crecimiento de nuestro instituto político". Lo anterior, conforme a 
un escrito, del cual se tiene copia, en el que presuntos panistas proponen a su dirigente nacional, José César Nava 

Vázquez, una lista de personas a ocupar diversas carteras, registrándose el primero en la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol), con el nombramiento, ayer, de Claudia Lilia Luna Islas, en sustitución de José Ángel Rodríguez Calvillo.. Este 

cambio casualmente coincide con el de esa lista, fechada el 20 de septiembre de 2010, dirigida a Nava Vázquez, pues en la 

terna para el relevo en la Sedesol-Hidalgo se encontraba Luna Islas, además de los diputados Alejandra Villalpando 
Rentería y Guillermo Villegas Flores. Anoche le dio posesión del cargo a Luna Islas, quien se desempeña como el 

coordinador general de Delegaciones de la Sedesol, Samuel Martínez Aceves. El escrito, fechado de recibido el día 23 de 
ese mismo mes y año, está firmado por los panistas solicitantes, quienes exponen al líder nacional del PAN: "Sirva el 

presente para enviarle un cordial y afectuoso saludo. Asimismo, con base en los acuerdos emanados de las reuniones de 
las Mesas Políticas en la entidad y con la finalidad de aportar para el crecimiento de nuestro instituto político, presentamos 

a continuación los posibles candidatos, cuyos perfiles, por su amplia trayectoria y compromiso, se proponen para que 

ocupen un lugar que represente al Gobierno Federal en Hidalgo". LA LISTA DE PROPUESTAS A continuación se presentan 
las propuestas de panistas que pueden ser titulares en las delegaciones del Gobierno Federal en Hidalgo, según el escrito 

en poder de Ojo: Política: Para el Instituto Nacional de Migración (INM), Lino Sacramento Jiménez. En el Centro de 
Inteligencia y Seguridad Nacional (Cisen), Raymundo Bautista Pichardo, Ricardo Ramírez Ramírez o Eduardo Pichardo 

Monzalvo. En la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) están nominados Carlos Nicolás Villegas Flores, Hugo 

Meneses Carrasco y Guillermo Cuéllar Chávez. En la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fátima del Rosario Crespo 
Crespo, Eduardo López Rivera o Reina Ordaz Ríos. En la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

(Conadepi), José Luis Ordaz Ríos, Alejandra Villalpando Rentería o Mario Cortés Bautista. En la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor), David Arroyo Tinoco, Octavio Domenico Ortega Appendini o Eduardo Salas Reyes. En la Secretaría de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) proponen a Yuriel Monroy Martínez, Sergio Reyes Gómez o Sergio Francisco 

Olvera Maldonado. En el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), a Alejandro Moreno 
Abud, Guillermo Martín Villegas Flores o Guillermo B. Galland Guerrero. En Oportunidades, a Jorge Daniel Alvizo Contreras, 

Davis Alfredo Gerardo Ortega Appendini u Óscar Escorza Sánchez. En la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de 
los Usuarios Financieros (Conducef), a Pablo Arturo Gómez López, Alejandro Moreno Abud o Jorge Daniel Alvizo Contreras. 

En el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), a Maricela Tinoco Moreno, José Guillermo del Villar 
Roldán o Enrique Pichardo Ramírez. En el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), a Ixhua Zepeda Cardoso, 

Guillermo Ávila Bautista o Pino Óscar Olmos. En el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE), a David Alfredo Gerardo Ortega Appendini, Irma Beatriz Chávez Ríos o Jesús Ocádiz. Y TAMBIÉN EN 
CONAGUA, SRE... En la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a Yuriel Monroy Martínez, José Luis Ordaz Ríos o Sergio 

Francisco Olvera Maldonado. En la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a Claudia Lilia Luna Islas, propuesta a la que 
deberán presentar otra opción, pues desde ayer, la mujer propuesta ya ocupa la delegación de Sedesol. En la Comisión 

Nacional de Zonas Áridas (Conaza), a Edwin Saldívar León, Jorge Luis Pérez Bautista u Octavio Domenico Ortega 

Appendini. En el Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Fonacot), a Aurora Mohedano Romero, 
Laura Sánchez Yong o Fernando Rueda Germán. En el Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco), a Cristian Raúl Mendoza, 

Ginovalente Chávez Noreña o Eduardo Salas Reyes. En el Servicio Postal Mexicano (Sepomex), a Aurora Mohedano 
Romero, María Luisa Badillo Beltrán o César Baños Licona. En Financiera Rural, a Óscar Rodarte Altamirano o Juan Carlos 

Robles Acosta. En Nacional Financiera, Sociedad Nacional de Crédito (Nafinsa), a Óscar Escorza Sánchez o Carlos Nicolás 
Villegas Flores. En la Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo (Profedet), a Carlos Gerardo Montiel Hernández, Lino 

Sacramento Jiménez o María Lourdes Chávez Noreña. Finalmente, en Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria 

(Aserca), a Abel Pérez, Sergio Reyes Gómez o César Rodríguez. ¿Y AHORA QUÉ SIGUE? Con estas propuestas de cambio 
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en las delegaciones del Gobierno Federal en Hidalgo, que tienen "la finalidad de aportar para el crecimiento" del partido de 

quien las solicita, que es el PAN, se pudiera especular que se mueven las piezas del ajedrez panista con miras a las 

próximas elecciones de alcaldes. ¿O qué deberá entenderse por "aportar para el crecimiento de nuestro instituto político" 
del que hablan los panistas? Casualmente, en el escrito no aparece citado el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, quien 

seguramente está en desacuerdo con este tipo de propuestas o al menos aparentemente no participó en su redacción. 
(redacción, Ojo Política) 

Criterio-Mantiene PRI en Tizayuca preferencias: A pesar de la reciente derrota del PRI en la capital del estado 

durante la elección de diputados locales, el tricolor se mantiene como la principal fuerza rumbo a la renovación de la 
alcaldía de Pachuca. De acuerdo con la consulta realizada durante el 19 y 20 de febrero, el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) mantiene 68 por ciento de las preferencias entre los habitantes encuestados. En segundo lugar, el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), que obtuvo 18 puntos; seguido por Acción Nacional (PAN), con 17 por ciento. 

Muy rezagados se mantiene los partidos del Trabajo, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza y Convergencia, con 

apenas 0.5 puntos cada uno. En cuanto a la posibilidad de la conformación de una alianza opositora al PRI, los habitantes 
consultados rechazaron en 58 por ciento esta posibilidad, por 33 por ciento que contestaron sí y 9 por ciento que no 

contestó. Sobre el partido que debería encabezar la posible alianza, los encuestados prefirieron al PAN, con 54 puntos; 
PRD, con 42; y PT, con 4 por ciento. Sin embargo, dos perredistas encabezan las preferencias para abanderarla. Zenón 

Zumaya cuenta con 52 por ciento del gusto de los posibles electores de la muestra, por 29 por ciento de René Muñoz. 

Respecto a los precandidatos mejor posicionados, en el PRI destaca con una ventaja amplia el diputado local René 
Escamilla Martínez, con 28 puntos, 16 más que los siguientes aspirantes, que en este municipio suman nueve. En el PRD se 

registra un triple empate, entre los tres aspirantes que tienen posibilidades de encabezar tanto la candidatura en solitario 
como la de una posible alianza antipriista. De esta manera, Zenón Zumaya, René Muñoz y Esteban Sala cuentan con 33 por 

ciento de las preferencias. En el PAN el único candidato es Teodoro Gómez. (redacción, pagina 08) 

Criterio-Recupera el PRI terreno en Huejutla: Siete de cada diez posibles electores de Huejutla votarían a favor del 
PRI en las próximas elecciones a presidente municipal, de acuerdo con la encuesta que Criterio realizó hace unos días en 

esa demarcación, lo que apunta a que el Revolucionario Institucional podría recuperar una “plaza” pérdida electoralmente 
desde hace nueve años. El estudio, que se llevó a cabo mediante entrevistas a 500 personas de ese municipio con 

credencial de elector, permite ver además que no existe mucho interés manifiesto en que se forme una alianza electoral 

opositora. Quienes sí la desean, sin embargo, apuntan a que esta tendría que ser encabezada por el PRD, y que el hombre 
que tendría que ir al frente sería Apolinar Barragán Monterrubio. En cuanto al PRI, partido con mayor preferencia hasta el 

momento, al presentar a los encuestados una lista de posibles candidatos del tricolor y pedirles que dijeran cuál debería ser 
el candidato, Said Fayad Ruiz, Octavio Hernández Valencia, Eugenio Segura Marroquín y Omar Zerón Flores resultaron los 

que más preferencias despiertan. Del lado del PAN, partido que actualmente gobierna el municipio, Guillermo Villegas 
Flores despunta como el hombre con más menciones, mientras que del PRD es Apolinar Barragán quien ocupa la primera 

posición. En esta encuesta se incluyó a Convergencia, cuyo candidato tendría que ser Alfredo San Román, según las 

respuestas. (Redacción página 09) 

La Crónica-Cambio en el PRI nacional será radical, afirma Osorio: El cambio del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) será interesante el 4 de marzo, ya que no sólo se trata de una dirigencia sino de conducir bien a este organismo 

político, afirmó el gobernador Miguel Osorio. Beatriz Paredes siempre guardó una postura seria en el PRI, pero la 
característica que requiere ahora el partido con la llegada de Humberto Moreira es no dejar que afecten los comentarios 

negativos de los adversarios políticos. Consideró que el nuevo líder tiene la oportunidad y la fuerza para contestar con 
argumentos a las fuerzas políticas opositoras y al gobierno federal, por ello no se trata de un cambio cualquiera. Además 

de tener la responsabilidad de conducir el proceso de selección del candidato tricolor a la Presidencia de la República y por 

primera vez no tendrá ninguna oportunidad el dirigente del partido, por lo previó una mejor conducción y más equilibrada. 
“Estoy convencido de que será una dirigencia que servirá para el 2012, Humberto Moreira no debe retraerse en su posición, 

sino en su lenguaje y para ello debe manifestarse más moderado pero duro con sus argumentos”. Añadió que el PRI debe 
atender como políticas inequidad, falta de oportunidades, pobreza y miseria, que son los temas que generan la inseguridad 

y otros males del país. Debe asumir esta responsabilidad, ya que se han perdido muchos años en el intento y es momento 
para dirigir su discurso hacia estos ámbitos, demostrar que se buscan beneficios para la sociedad mexicana. Dijo estar de 

acuerdo en establecer una verdadera guerra contra la pobreza, no con demagogia pues ésta no resuelve las necesidades 

de la gente. El PRI aprendió la lección que generó la división y el 2012 será distinto a lo que sucedió en 2006, “estoy 
convencido de que no sucederá lo mismo, a menos de un año, tal y como lo afirman los agoreros”. Opinó que desde 

afuera, tanto derecha como izquierda van contra el PRI, pero a estas alturas ya no se sabe si la izquierda le sirva a este 
país. Están enojados los fundadores de los partidos políticos, ya que dejan de lado los valores y presencia, los que ganan 
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con la alianza sólo son los panistas, advirtió. En cuanto al empleo no se pueden superar los índices  registrados en 2008 y 

2009, por lo cual deben darse los argumentos y bases para avanzar en una materia que tanto demanda la sociedad 

mexicana. Hay expectativas de incorporar hidalguenses a la dirigencia del PRI nacional, y serían voces que le sirvan al país 
en los próximos años, propuso. Osorio Chong reiteró que en Hidalgo se invierten 80 millones de pesos para capacitar a los 

elementos de Seguridad Pública de los 84 municipios, en una primera etapa se capacitarán 76 personas. “Apostar al futuro 
en materia de seguridad tiene sus objetivos, por ello se otorgan los instrumentos y se trabaja a mediano y largo plazo con 

las corporaciones”. La mayor preocupación en estos momentos es la agenda de actividades, entregar obras y acciones, ya 

que no se puede frenar el progreso por el cambio de gobierno. Existe la misma dinámica, como al inicio, las canas van 
ligadas a las preocupaciones y problemas del estado, todos los días son difíciles, estoy satisfecho y disfruto lo que hago, 

declaró. Respecto a la ampliación de cuatro años en los periodos municipales señaló que la propuesta fue clara, debido a la 
falta de recursos, pues si seis años son pocos para el estado, tres años son nada para los alcaldes.  Con esta iniciativa se 

verán resultados, actualmente los alcaldes terminan con deficiencias en sus gestiones y con mayor tiempo podrán 
comprobar sus cuentas públicas. Los diputados locales la aprobaron en su mayoría porque beneficia a los ayuntamientos, 

mientras que en el Congreso de la Unión piden la reforma federal para la reelección y ampliación de periodos. En Hidalgo, 

continuó, no se violenta ninguna ley en las elecciones locales, ya que se busca la participación de las diversas fuerzas 
políticas. En lo que se refiere a la comprobación de los recursos públicos, la Auditoría Superior contempla diversas 

 observaciones, pero hay un tiempo para solventarlas. “Sí me han cargado las manos, sobre todo con las auditorías, pero 
estamos en los términos para comprobar”, En torno a la “guerra sucia” continúa el proceso por parte de la Procuraduría 

General de la República. Expresó que se metieron en lo personal y con su familia, pero destacó que en el estado la mayoría 

de la población piensa que estas denuncias son producto de las denostaciones. Dejará en el camino un proyecto regional, 
como es el tren suburbano, que permitirá un desarrollo económico, contemplado en los planes de la zona metropolitana a 

largo plazo. “Todo lo que se queda en proceso son metas que se duplicaron durante esta administración y que no estaban 
contempladas en el Plan Estatal de Desarrollo del actual gobierno”, concluyó. (Alberto Quintana, página 4). 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Ebrard culpa al IEDF por la cancelación de consulta; el instituto lo refuta: “enviamos al GDF 6 versiones de boletas” 
y no hubo respuesta: Anzaldo: Ayer, el Instituto Electoral del DF se deslindó de la cancelación de la consulta ciudadana 

programada para el domingo pasado. De acuerdo con el informe pormenorizado, que envió la Secretaría Ejecutiva del IEDF 

a los representantes de los partidos, este órgano colegiado entregó sus propuestas de trabajo al gobierno de la ciudad en 
tiempo y forma. Es decir, que la parte que le tocaba al árbitro local se cumplió, no así la que le correspondía a la 

administración capitalina. Al respecto, el consejero presidente del árbitro local, Gustavo Anzaldo, dijo que esta institución 
realizó su trabajo y que si alguien quiere juzgarlos, “que se realicen los procedimientos que se tengan que hacer”. Es 

necesario precisar que dicho informe fue expedido a solicitud expresa de las representaciones del Partido Acción Nacional 

(PAN) y del Revolucionario Institucional (PRI), en la sesión extraordinaria del lunes pasado. Ahí se indica que el IEDF emitió 
la convocatoria de la consulta con tiempo suficiente para la celebración de la consulta, el 14 de enero pasado, mediante el 

acuerdo ACU-06-11. Según el documento, del cual Crónica tiene copia, este órgano colegiado convocó y asistió a 13 
reuniones, en materia de presupuesto participativo, con la Asamblea Legislativa, las delegaciones y el GDF. Entre las 

actividades que realizó en los últimos tres meses, está la elaboración del cronograma de actividades para la consulta, la 

proyección de la ruta crítica de las acciones indispensables y plazos fatales para la realización de la consulta. El convenio 
interinstitucional de apoyo y colaboración entre las autoridades estatales y la papeleta de opinión (boleta), en seis 

versiones, se indica que fueron entregadas al GDF dentro del plazo establecido. A su vez, como parte de los preparativos, 
el IEDF envió al gobierno central tres modelos de actas de la consulta ciudadana, acta de incidentes, así como la de 

escrutinio y cómputo y el listado de registro de ciudadanos. Dos carteles —de Identificación de la Mesa Receptora de 
Opinión y el de Resultados—, la guía en materia de organización, Folleto-Instructivo para los ciudadanos y la propuesta de 

imagen gráfica para la campaña de difusión, se suman a la lista de peticiones que llegaron al GDF. Sin embargo, lo anterior 

tenía que ser adquirido por cuenta del gobierno capitalino, o en su caso por el IEDF, pero con presupuesto enviado por la 
Secretaría de Finanzas. El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, afirmó que no violó la Ley de Participación Ciudadana al 

cancelar la consulta vecinal el pasado fin de semana, pues, aseguró, no existían las condiciones necesarias para llevarla a 
cabo. Ayer, el mandatario local aseguró que la determinación de no efectuarla fue la mejor, pues todavía hay detalles qué 

afinar, como las características de la boleta. “Simple y llanamente no está como el Instituto (Electoral del DF) la marcó. Si 

no hay condiciones para hacer algo, pues no estás obligado a hacerlo si no lo puedes hacer”, respondió Ebrard ante los 
cuestionamientos. Sin embargo, el funcionario aclaró que no es tarea del gobierno capitalino poner en marcha la consulta 

vecinal, sino del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). “Nosotros lo vemos con mucho entusiasmo y se debe de 
hacer, por supuesto, y hemos estado siempre en la mejor disposición de apoyar. No la organiza el gobierno, en realidad, la 
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organiza el Instituto Electoral, así lo dispone la ley […]. El Instituto pidió que se aplazara porque había todavía detalles qué 

afinar, por ejemplo: qué va a ir en la boleta, si va a decir otros, otros consejos o no, en fin”, precisó. El Ejecutivo local 

argumentó que no es responsabilidad de la administración local definir la fecha del ejercicio, pero “sugirió” determinarla 
rápidamente. “No le corresponde al gobierno fijarla [la fecha], pero lo que nosotros sugerimos es que se fije pronto esa 

fecha por parte de las autoridades correspondientes y podamos nosotros coadyuvar para que se lleve a cabo esta consulta 
en el mes de marzo; ése es el objetivo”, precisó. Ebrard subrayó que la realización de la consulta es de suma importancia, 

sobre todo porque el presupuesto ya está asignado en las delegaciones. En total, serán más de 700 millones de pesos 

repartidos entre las 16 demarcaciones del Distrito Federal. El pasado viernes, el IEDF se dijo imposibilitado para llevar a 
cabo la encuesta para determinar el cauce del presupuesto participativo, por lo que decidió cancelarla. La decisión fue 

apoyada por el gobierno capitalino, asambleístas y jefes delegacionales.(Ruth Barrios Fuentes, página 10) 

El Universal-Políticos y académicos piden ajustes a ley electoral: Personalidades de México, entre políticos, 

académicos y artistas, exhortaron al Senado a ajustar la legislación electoral antes de que arranque la contienda electoral 

de 2012, en la que se elegirán Presidente, 500 diputados federales y 128 senadores.  Cuauhtémoc Cárdenas, Juan Ramón 

de la Fuente, José Woldenberg, Carlos Fuentes, Enrique González Pedrero, Diego Valadés, Héctor Aguilar Camín y Miguel 

Alemán Velasco enviaron al Senado de la República una carta en la que afirman que la reforma de 2007 “spotizó y 

adelgazó” el debate electoral. “En 2007 el Congreso realizó una importante reforma en materia electoral. Construyó un 

nuevo modelo de comunicación política durante las campañas. No obstante, en las campañas federales de 2009 la 

mencionada reforma tuvo una derivación que nos parece perniciosa: la llamada „spotización‟ de la propaganda electoral.  

“Distribuido el tiempo de radio y televisión en pequeños segmentos de 20 y 30 segundos, la publicidad tendió a parecerse 

más a la de tipo comercial que a la deseable comunicación política. Se adelgazó el debate, los mensajes se transformaron 

en „comerciales‟ y las posibilidades de los análisis se redujeron hasta convertirse en simples frases „ocurrentes‟”, 

expresaron.  Los firmantes advierten que antes de que inicie el proceso electoral 2011-2012, “sería conveniente que se 

ajustara ese aspecto de la reforma” para abrir la posibilidad de que los tiempos del Estado a que tienen derecho los 

partidos se distribuyan de forma diferente.  Proponen que estos espacios se asignen de tal manera que se fomenten 

programas de debate entre los partidos y espacios unitarios en los que cada instituto pueda exponer su tesis, su análisis y 

sus propuestas, y mantener una pequeña franja de spots. “Pero lo medular sería utilizar las posibilidades que abren los 

grandes medios de comunicación masiva para intentar inyectarle un mayor sentido al debate electoral. Hay tiempo para 

esa reforma. La creemos necesaria. Sin duda ayudaría a que el proceso electoral contribuya a una mejor comprensión del 

momento que vive el país. El tema está en su mano”, indican.  En la misiva hacen notar que lo mejor que le puede ocurrir 

al país es que durante las campañas la pluralidad política que coexiste se exprese, recree y contienda de manera que los 

diagnósticos y propuestas aparezcan con toda claridad ante los electores.  Los firmantes pidieron no perder la “valiosa 

oportunidad” de que las campañas electorales coadyuven a colocar en el centro de la atención pública los problemas del 

país y las eventuales soluciones que los partidos y candidatos propongan, de elevar el nivel del debate e incluso de irradiar 

una pedagogía que ayude a comprender los complejos retos que la nación afronta. (Francisco Resèndiz, página 3). 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Contraloría culpa a ediles por errores en las finanzas: Los más de 300 millones de pesos que los 84 

municipios hidalguenses no lograron comprobar en la cuenta pública 2009, son porque en su mayoría los ayuntamientos 
carecen de personal capacitado en áreas como Contraloría, Tesorería y Obras Públicas. De acuerdo con Fernando 

Moctezuma, contralor del gobierno estatal, los municipios tienen un plazo de 30 días para comprobar el faltante en sus 

finanzas públicas. En caso de no hacerlo, la administración les iniciará un proceso administrativo y judicial.  En la víspera, la 
Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) emitió su informe correspondiente al ejercicio 2009, en el cual fiscalizaron 

a los poderes del Estado, 52 entidades del sector paraestatal, 84 ayuntamientos y 29 organismos descentralizados locales. 
Aunque sólo la Secretaría de Finanzas salió limpia de la auditoria, los 84 ayuntamientos de la entidad presentan faltantes 

en sus cuentas públicas, Huejutla es el municipio con más recursos sin comprobar con 40 millones 575 mil 807 pesos, los 

cuales tendrán que solventar antes de 30 días.  El Top tres lo completan San Felipe Orizatlán con 24 millones 560 mil 397 
mil pesos e Ixmiquilpan con 14 millones 57 mil 203 pesos, en estos tres municipios se encuentran varias de las 

comunidades más pobres del país. Según el documento enviado al Congreso local por la ASEH, los municipios hidalguenses 
que de acuerdo con el INEGI presentan más índice de marginación y pobreza, son los que tienen faltantes por más de tres 
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millones en sus cuentas públicas.  Al respecto, el secretario de la Contraloría señaló que los municipios tienen recursos sin 

comprobar a causa de que las funcionarios encargados de áreas como Obra Pública, Tesorería y Contraloría carecen de la 

preparación para ostentar un puesto de esa naturaleza. “Hay que entender que hay observaciones del año anterior, 
nosotros como Contraloría estaríamos pendientes que en caso de no solventarlo ante la auditoría estatal, nos turnarán los 

casos para e iniciaremos un procedimiento de carácter penal”, indicó. “Lo hemos mencionado durante todo el ejercicio, lo 
lamentable del limitante del periodo gubernamental en los municipios, en algunos casos la falta de perfil de los que tienen 

responsabilidades al frente de varias instancias”. Lo anterior obliga a que “existan omisiones, lo más relevante es que 

tengan la capacidad de respuesta para solventar las cuentas en el periodo señalado, en la gran mayoría no hemos 
encontrado desvío de recursos, pero tienen 30 días para comprobarlo”. Hace unos días, la ASEH emitió su informe 

correspondiente a la cuenta pública 2009, en el cual al Poder Ejecutivo le faltan por comprobar 36 millones de pesos; al 
Legislativo más de 1 millón de pesos; al Judicial más 1 millón de pesos; dependencias del gobierno más de 184 millones de 

pesos y a los 84 municipios más de 300 millones de pesos.  Claves-Informe de la ASEH• De acuerdo con el documento 
entregado al Congreso, los poderes del Estado, 52 entidades del sector paraestatal, 84 ayuntamientos y 29 organismos 

descentralizados municipales fueron fiscalizados.• Las entidades cuentan con “30 días hábiles para presentar la información 

y documentación comprobatoria que consideren pertinente para su solventación”.• El informe refiere que al Poder Ejecutivo 
le faltan por comprobar 36 millones 90 mil 659 pesos, lo cual, representa el 0.13 por ciento del total de sus recursos 

percibidos en el ejercicio fiscal de 2009. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Federación debe subsidiar deuda: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a la 
Federación ayudar a los estados de la República para pagar sus deudas públicas, “les pedimos a ellos que tienen más 

recursos que nos ayuden a solventarlo, es justo, porque los estados somos quienes mayormente apoyamos a los 
municipios”.  La deuda de Hidalgo creció más de 40 por ciento sólo en dos años a causa del préstamo solicitado a Banamex 

por mil 500 millones de pesos en julio de 2009 para la supuesta construcción de la refinería Bicentenario en Tula. Al 
respecto, el mandatario estatal se pronunció porque el gobierno federal brinde subsidio a las entidades que tengan 

problemas financieros, por la deuda pública que pagan desde hace año. “Tenemos un problema serio, pero falta decir algo, 

los bancos no te prestan si no tienes capacidad para pagar, porque la deducción de la deuda la hacen de forma directa a 
los fondos de aportaciones”, manifestó. “Lo que yo creo es que por supuesto dificulta las finanzas públicas, porque acorta 

la posibilidad de inversiones, en el caso de Hidalgo, están las condiciones para solventarlas y seguir haciendo obras y 
proyectos”. De acuerdo con el gobernador de la entidad, “hemos logrado un crecimiento, el fin justifica los medios, pero 

por supuesto sí pedimos a la Federación que nos ayude a resolver, solventar, creo que es justo cuando el gobierno federal 

tiene más recursos”. Otro de los problemas radica en que el gobierno del estado es quien tiene que solventar y nutrir de 
recursos a los municipios, lo cual merma las finanzas estatales. “A veces sólo les alcanza para una obra, entonces creo que 

la Federación debería de voltear al fortalecimiento de las finanzas en los estados”.  En el caso de que la Secretaría de 
Hacienda deje de otorgar recursos a los estados endeudados, como lo predijo, “es un tema muy complejo quitarle respaldo 

a los estados, cuando sabemos que las entidades son las que más tienen problemas para salir adelante”. Claves-Presea 

Bicentenario• El Congreso entregó la Presea Bicentenario del Inicio de la Independencia de México, otorgada a 
ciudadanos que han contribuido en el progreso de la entidad.• La medalla reconoció la trayectoria del periodista y escritor 

recientemente fallecido Fausto Marín Tamayo, del empresario y agricultor Jorge Conde Gómez y del empresario Guillermo 
Márquez Ramírez. • A nombre de Marín Tamayo, familiares tomaron el reconocimiento, mientras que Conde Gómez y 

Márquez Ramírez recibieron la presea de manos del gobernador del estado. (Ángel Cabrera, página 11) 

Sol de Hidalgo-Reconoce el Congreso local trayectoria de Don Fausto Marín: Fausto Marín Tamayo, quien durante 
36 años se desempeñó como director de El Sol de Hidalgo y El Sol de Tulancingo, recibió ayer, post mortem, la medalla 

Bicentenario del inicio de la Independencia de México, reconociéndole el Congreso del Estado de Hidalgo su importante 
trayectoria y aportación al periodismo hidalguense. Ana, Eva y Alejandro Marín, hijos de Fausto Marín, recibieron, de manos 

del gobernador Miguel Osorio, esta condecoración, la cual, por única ocasión, entregará el Poder Legislativo, en el marco 

del Bicentenario del Inicio de Independencia celebrado en todo el país el año anterior. Arturo Sánchez, diputado del PRD, 
leyó en la sesión solemne de ayer el dictamen con que se asignó a Fausto Marín, así como a Guillermo Márquez Ramírez y 

a Jorge Conde Gómez, esta distinción. La finalidad es que "se reconozca la trayectoria de ciudadanos que han contribuido 
en el desarrollo de nuestro estado con acciones altruistas, artísticas, culturales, empresariales, sociales, comunicativas, las 

cuales redundan en un beneficio hacia nuestra sociedad". LA PALABRA ADECUADA, EN LA FRASE CORRECTA Correspondió 
a la diputada panista Alejandra Villalpando Rentería leer la semblanza y obra de Fausto Marín. "Siempre habrá la palabra 

adecuada en la frase correcta. Fausto Marín Tamayo, diciembre 2010. El carácter exigente es lo que lo caracterizaba. 

Excelente en la ortografía, nunca dejaba escapar una coma o un punto de manera incorrecta. De buen gusto por el diseño, 
siempre abogaba por páginas bien equilibradas en su presentación y en su contenido.. "Originario de Culiacán, Sinaloa, 

nació un 30 de enero. Desde muy joven incursionó en el periodismo. Antes de lo 18 años ya producía un diario. Su vida 
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profesional estuvo siempre ligada a lo que hoy es la Organización Editorial Mexicana. "Ingresó en 1953 como reportero en 

El Sol de Puebla, en el cual era reconocido por las notas de política y reportajes especiales. Después se desempeñó como 

jefe de información, jefe de redacción y posteriormente subdirector regional. "Junto con otros de sus compañeros fundó El 
Sol de San Luis. Lo consideró un esfuerzo colectivo que rindió frutos, aunque siempre estuvo en su ánimo regresar a 

Puebla. "Sus aficiones fueron la investigación histórica y la buena música. Marín Tamayo, con un segundo nombre poco 
divulgado, Antonio, fue escritor relevante. Algunas de sus obras fueron Aquí está Heraclio Bernal, La juventud de Ignacio 

Allende, Nuño de Guzmán, El Hombre, entre otras". Alejandra Villalpando apuntó que como director del El Sol de Hidalgo, 

Fausto Marín se preocupó por la comunicación más específica con diarios regionales, surgiendo, hace 32 años, El Sol de 
Tulancingo, posteriormente El Sol de Hidalgo regional y, en abril pasado, agregó, auspició el nacimiento del vespertino El 

Sol de Mediodía. Finalmente, reseñó: "Profesional de altísima calidad, conquistó afectos y respetos. Dedicó su vida a su 
pasión, que fue el periodismo". RECIBEN HIJOS MEDALLA Después, entre aplausos de los concurrentes a la Sala del 

Pueblo, los hijos de Fausto Marín pasaron a un costado de la mesa directiva del Congreso para recibir, de manos de Miguel 
Osorio, la medalla Bicentenario del inicio de la Independencia de México, y un diploma alusivo, correspondiendo a 

Alejandro Martín hacer uso de la palabra en la sesión solemne. "Agradezco profundamente recibir a nombre de mi padre, 

Fausto Marín Tamayo, y en representación de su familia, este reconocimiento, la presea del Bicentenario, por su trayectoria 
periodística durante 36 años, aquí, en el estado de Hidalgo. Muchísimas gracias". Posteriormente, en igual orden, pero con 

la presencia de los condecorados, los diputados Yareli Melo y Roberto Pedraza leyeron las reseñas de Guillermo Márquez 
Ramírez y Jorge Conde Gómez, para posteriormente recibir, cada cual, la medalla de manos del gobernador hidalguense. 

Finalmente, Miguel Osorio tomó la palabra y señaló que esta medalla no sólo honra y enaltece a los galardonados, 

"también honra y enaltece a este Congreso, que nuevamente resuelve por unanimidad sus asuntos. "Un Congreso que, por 
cierto, vale decirlo al término de su gestión, es ya catalogado como uno de los más productivos de la historia de Hidalgo. 

Por ello, diputadas, diputados, muchas felicidades". Finalmente, propuso que la medalla Bicentenario del inicio de la 
Independencia de México quede instaurada de forma permanente, argumentando que así se rinde tributo a lo diputados y 

gobernadores que han forjado la historia de Hidalgo. (redacción, página 02) 

La Crónica-Visita Osorio el Congreso: A los hidalguenses no les han regalado nada, como tampoco ha resultado fácil 
lograr resultados, lo que se tiene es producto del esfuerzo, en cada paso y meta cumplida está presente el compromiso, 

manifestó el gobernador Miguel Osorio. En su visita al Congreso local, este martes entregó la medalla Miguel Hidalgo, 
donde aseveró que Hidalgo se ubica en la zona centro del país, pero la cercanía territorial y colindante con la fuerza política 

del centro de la república, parece denotar una barrera por el olvido en que tenían al estado. Indicó que el reconocimiento 

que hace el Congreso hidalguense a los tres ciudadanos enaltece a la Legislatura y distingue los altos valores ciudadanos, 
además es una cámara con una alta productividad en la historia estatal y sus decisiones aportarán mucho al desarrollo de 

la entidad. “Nunca más Hidalgo debe caer en el abandono de las políticas y de las acciones públicas federales, nuestra 
entidad pinta ya en el escenario nacional y es un camino sin vuelta, avanza y es sin retorno”. Opinó que se construye un 

estado diferente que ha sentado las bases para seguir caminando hacia mejores oportunidades, donde se podrá hablar de 

un antes y un después. En la construcción del Hidalgo de hoy y del futuro, nadie está excluido, todos aportan a su 
construcción, nos permite armonizar la convivencia social en la entidad. En los seis años de gobierno, añadió, se motivó el 

trabajo, conciliando con actitudes de posiciones y prioridades a favor de la población, por lo cual quedaron atrás los 
tiempos de las palabras y discursos, es momento de soluciones y resultados. Se alcanzaron metas históricas en las distintas 

regiones del estado, por lo cual se logró fortificar a una entidad más dinámica y es el resultado de los hidalguenses de hoy 
y del ayer. El mandatario exhortó a continuar realizando una nueva historia para Hidalgo e hizo un llamado para sumarse a 

los proyectos y acciones que se tienen para la sociedad en general. Posteriormente, Osorio Chong, junto con el presidente 

de la Junta de Gobierno del Congreso local, Roberto Pedraza, los alcaldes de Pachuca, Geraldina García, y de Zempoala, 
Guillermo Martínez, firmaron la Promulgación de Límites Territoriales entre estos dos ayuntamientos. El gobernador 

manifestó que este acuerdo otorga certeza jurídica, rumbo y claridad a los municipios y se dan mejores servicios a la 
población de las comunidades, colonias y fraccionamientos de estas zonas. (Alberto Quintana, página 3). 

Criterio En 2012 se acaba pago de tenencia: El beneplácito que se percibe entre los propietarios de automotores, 

porque dejarán de pagar la tenencia a partir del próximo año, no es compartida por el gobierno estatal, ya que no sabrá de 
dónde sacar los más de 400 millones de pesos que representa este impuesto para el gobierno. Francisco Olvera Ruiz, 

gobernador electo de Hidalgo, quien no ha determinado el futuro de este impuesto, ha dicho en una serie de entrevistas 
que buscará otros mecanismos para hacer llegar más recursos y aportes a las arcas de la entidad. Nos hacen un hoyo 

impresionante en las finanzas, que será difícil subsanar para tener capacidad de respuestas a las demandas de la sociedad. 

¡Ah, qué bien les sale el chiste a ellos, y qué daño nos hacen a nosotros! Miguel Osorio Chong Abrió el abanico de 
posibilidades para resarcir este daño económico, al apoyar la propuesta lanzada por el senador Manlio Fabio Beltrones, 

quien pide 12 por ciento de IVA, y del cual una parte iría para los estados. Por su parte, el diputado electo Ramón Flores, 
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del PRD, expuso la necesidad de planificar “de dónde saldrán esos 400 millones de pesos”, pero más importante, dijo, es 

planear la forma en que se gastan los recursos. Para el representante del sol azteca, este tipo de vaivenes de la política 

tributaria deberá ser motivo para que haya una reconfiguración del origen y destino de los impuestos, para que los 
contribuyentes y ciudadanos participen pagando sus impuestos. Cuando vemos que realmente nuestros impuestos son 

aplicados en obras y servicios, a nadie nos pesa pagarlo, eso debe ser tomado en cuenta”, dijo el próximo legislador 
hidalguense. “Nos hacen un hoyo impresionante en las finanzas, que será difícil subsanar para tener capacidad de 

respuestas a las demandas de la sociedad. ¡Ah, qué bien les sale el chiste a ellos, y qué daño nos hacen a nosotros! Miguel 

Osorio Chong. Perredistas sí quieren la anulación Una de las primeras acciones que realizarán los diputados perredistas de 
la próxima legislatura en el Congreso local es anular el impuesto de la tenencia, como sucedió en Puebla y Querétaro, así lo 

informó la diputada electa, por el distrito Pachuca Poniente, Sandra María Ordaz Oliver. Este impuesto, consideró, no 
debería existir, ya que en lugar de beneficiar al conductor lo perjudica y, en el caso de los concesionarios de vehículos, les 

merma la venta de vehículos. “Es un tema que a mí me interesa mucho. Y es una de las primeras propuestas que voy a 
subir al pleno del Congreso “, expresó. La historia de la tenencia se remonta a 1968, cuando el entonces presidente de 

México, Gustavo Díaz Ordaz, decretó la creación del nuevo impuesto para solventar los gastos de los Juegos Olímpicos de 

ese año. A 43 años de este decreto, el impuesto sigue cobrándose y los fondos se destinan a los gobiernos estatales. La 
eliminación de este gravamen “es algo que ya existe en la agenda legislativa del grupo parlamentario del PRD”. Incluso 

indicó que ya platicó con otros legisladores de su partido, con el fin de abordar ágilmente el tema. Otros de sus aliados 
serán los diputados del PAN, pues recordó que una de las propuestas de la ex candidata a la gubernatura, Xóchitl Gálvez 

Ruiz, “fue precisamente eliminar ese impuesto, por eso considero que la fracción panista me apoyaría en ese sentido”, 

enunció. Cabe señalar que el año pasado la legisladora panista Gloria Romero León le propuso al gobernador quitar este 
impuesto, asegurando que no representa un peligro para las finanzas públicas, y coincidiendo con Ordaz Oliver, respecto a 

que beneficiará directamente a los automovilistas. Dentro de su planteamiento estaba que los automovilistas cubrieran 
ciertos requisitos para poder exentarlos del impuesto. Primero, estar al corriente de la tenencia 2010, verificación y pagos 

de control vehicular; segundo, sólo se aplicarán a vehículos residentes en el estado; tercero, los autos nuevos deberán ser 
adquiridos en Hidalgo. No se dejará de cobrar: Mayorga La secretaria de Finanzas del gobierno estatal, Nuvia Mayorga 

Delgado, aseguró que, pese al mandato federal de derogar la tenencia, ningún estado de la zona centro del país quitará 

este impuesto. Aseguró que incluso los secretarios de Finanzas de los estados de la zona se reunirán para ver de qué 
manera puedan mantener esa contribución. Lo anterior, respecto a que en el Estado de México se prevé que en 2012 los 

automovilistas dejen de pagar tenencia. Mayorga dijo que “ningún estado de la zona centro del país dejará de cobrar la 
tenencia”. Señaló que en el caso de la entidad, son alrededor de 800 mil vehículos los que deben liquidar esta contribución 

y que este año apenas se han hecho 83 mil trámites, los cuales han representado ingresos a las arcas del estado por 102 

millones de pesos. Cabe mencionar que apenas en agosto pasado, el gobernador del estado, Miguel Osorio, manifestó su 
rechazo a la derogación del impuesto, pues dijo que en el caso de la entidad este ingreso representa entre 300 y 400 

millones de pesos. “Es una cantidad importante para nosotros, para el gobierno federal son apenas cosquillitas, pero para 
nosotros es subsistencia”. (Jorge Martínez, página 04). 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Estacionamientos deben dejar de cobrar: Geraldina: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, declaró 
que personal de la Dirección de Reglamentos realizó un operativo de notificación en todas las plazas comerciales de la 

capital para informarles sobre el nuevo Reglamento de Establecimientos Mercantiles y su aplicación. “Les hicimos llegar un 

oficio sobre todo a las plazas comerciales, informándoles de la vigencia del reglamento, ayer (lunes) la Dirección de 
Reglamentos realizó un operativo de notificación y verificación a este tipo de establecimiento para que cumplan el 

reglamento”. Las reformas a dicho reglamento fueron publicadas en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo el 21 de 
febrero, para entrar en vigor al día siguiente. Sin embargo, hasta el momento sigue sin respetarse la gratuidad de las 

primeras dos horas de estacionamiento en las plazas comerciales. Al respecto, la encargada de Casa Rule mencionó que la 
ley marca un procedimiento para sancionar a estos comercios, mismo que ya comenzó al notificarlos de las nuevas 

disposiciones en la capital. “No podemos clausurar de golpe, es un procedimiento que tenemos que dar cumplimiento. El 

procedimiento tiene un plazo aproximadamente de 15 días en donde se hace una invitación, después una llamada de 
atención con multa y en caso de no cumplir se procederá a la clausura”. (Alejandro Suárez, página 09) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Plaza Juárez-Certifican límites entre Pachuca y Zempoala: Debido a que el crecimiento urbano del municipio de  

Pachuca se ha extendido  hacia el oriente de la ciudad que colinda con el municipio de Zempoala, ambos ayuntamientos  

firmaron un acuerdo en que  reconocen la  definición de  los límites territoriales entre ambos municipios; de lo cual se dio 
constancia en la Cámara de Diputados local. Derivado de un levantamiento para medir zonas colindantes, se rectificaron los 

límites que hace un mes aprobó la comisión de Gobernación del Congreso local y  ayer por la tarde se dio a conocer el 
decreto donde se señalan los límites territoriales entre ambos municipios. “Nos llevó prácticamente dos años para que se 

diera este acuerdo”, dijo el presidente municipal de Zempoala Guillermo Nicolás Martínez, quien explicó que a causa de la 

construcción de fraccionamientos asentados entre los dos municipios se tuvieron que redefinir los límites territoriales. 
“Entre estos fraccionamiento se encuentran Santa Matilde, el Jagüey de Téllez, San Alfonso  y otros como el Venado que 

pertenece a Pachuca y Santa Matilde que pertenece a Zempoala y que se encuentran divididos por una calle”, dijo 
Guillermo Nicolás, presidente de Zempoala. El convenio que realizó la comisión de Gobernación y de acuerdo a ambos 

ayuntamientos, también se estipuló dejar una parte libre entre los fraccionamientos colindantes; es decir en donde no se 
construyan negocios o casas que afecten los límites territoriales. Las obras públicas también están contempladas dentro de 

este convenio ante lo cual ambos ayuntamientos definirán en conjunto las obras viales a realizarse y que sean de impacto 

para la zona metropolitana en donde están incluidos ambos municipios. “Como el crecimiento se está dando para Zempoala 
es importante definir la clase de obras que habrán de realizarse sobre todo hablando de seguridad”, agregó el presidente 

de este municipio; quien aseguró que no se han dado permisos para la construcción de nuevos fraccionamientos. Esto 
debido a la necesidad de otras construcciones como escuelas, para lo cual  el ayuntamiento de Zempoala pidió la donación 

a un fraccionador de un terreno de 12 mil  metros cuadrados para construir una escuela primaria.  Actualmente Zempoala 

cuenta con 13 fraccionamientos de los cuales la gran mayoría colinda con Pachuca. (Beatriz Adriana Vargas, página 12) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-En Edomex no postularemos a un “priista enojado”: PAN: El PAN en el Estado de México no contempla la 
posibilidad de postular a un “ex priista enojado” como su candidato en una eventual alianza con el PRD, aseguró la 

secretaria general panista, Cecilia Romero. Por ello, advirtió a los priistas de esa entidad que “ni se les ocurra” acercarse al 

PAN para buscar la candidatura en caso de concretarse la alianza con el PRD. El lunes pasado el dirigente del perredismo 
en el Estado de México, Luis Sánchez, reveló que algunos priistas se han acercado a ese partido con la intención de ser 

considerados como candidatos de la alianza. Sobre esto, Romero señaló que el PRD “puede hacer lo que quiera, pero 
respecto al PAN no tenemos que andar buscando, tenemos panistas militantes del partido o ciudadanos, en su caso, que 

pudieran perfectamente representar al PAN en el Estado de México. No necesitamos andar buscando priistas enojados”—

¿Una vez que cada partido concluya su selección de candidatos y los tengan que confrontar para decidir quién encabeza la 
alianza, cómo verían que el PRD presentara a un ex priista como su abanderado? —se le planteó.—Bueno, pues habría que 

ver quién es. Yo no he oído nombres del PRD, el único que he oído es el de Alejandro Encinas, una persona que es 
inelegible, no sé en quién estará pensando el PRD. No tiene candidatos, por eso están buscando ex priistas —refirió.  La 

secretaria general del blanquiazul aceptó la posibilidad de que el abanderado de la alianza no provenga de las filas del PAN, 

pero insistió en que su partido no busca a ningún miembro del PRI para que sea su candidato. “Podría ser alguien que no 
fuera panista, pero no estamos pensando de ninguna manera en un ex priista, tenemos cuadros suficientemente 

preparados y conocidos en el Estado de México para que puedan encabezar la alianza”, insistió. Reconoció que si un ex 
integrante del PRI fuera propuesto como candidato del PAN en el Estado de México, generaría un gran descontento entre la 

militancia de Acción Nacional en la entidad. “Las decisiones del PAN se toman de manera democrática, se escuchan las 
opiniones, los puntos de vista y se decide lo que la mayoría decida, que es lo mejor para el partido y para el Estado de 

México en este caso”, señaló. Hoy los dirigentes nacionales de PRD y PAN, Jesús Ortega y Gustavo Madero, 

respectivamente, darán a conocer los detalles de la consulta que se llevará a cabo en el Estado de México para preguntar a 
la población si está de acuerdo con la alianza.  (Daniel Venegas, página 18) 

Plaza Juárez-En 2012, licitación de refinería Bicentenario: El proyecto de la Refinería Bicentenario, en Tula, 

Hidalgo, no tiene problemas de retraso, pues se avanza en la definición de tecnologías y de ingeniería de detalle, por lo que 
una vez concretado, la licitación podría realizarse en el primer trimestre de 2012. Así lo afirmó el director general de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, quien enfatizó que 'no tenemos un retraso en el proyecto en 
cuanto a la terminación anticipada, entendemos perfectamente las presiones y la desesperación de no ver la obra 

avanzanda'. El proyecto avanza 'en cuanto a la definición de tecnologías, a ingeniería de detalle y en cuanto al resto de la 
planeación, que es donde realmente se da valor a estos proyectos'. Donde se observa un retraso, dijo, es en la refinería de 

Minatitlán, la cual estimó que estará operando en mayo próximo con una producción de entre 30 mil y 40 mil barriles 

diarios extras de gasolinas. Estamos a punto de poner en operación al 100% Minatitlán, trae un retraso importante porque 
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no nos habíamos dado el tiempo para tener un trabajo tan completo como el que estamos teniendo en Tula y en 

Salamanca, además de las plantas de tratamiento de diesel y gasolina para bajar la cantidad de azufre'. El director general 

de Pemex afirmó que la producción de 30 mil a 40 mil barriles diarios a partir de mayo permitirá una disminución en la 
importación de gasolina y diesel. Recordó que actualmente México importa entre 400 y 450 mil barriles diarios de gasolina. 

En el caso de Tula, explicó que la asignación de una barda perimetral representa la primera licitación en la cual se le da un 
puntaje al contenido local. Señaló que con la nueva ley de Pemex, la empresa participante trata de maximizar el trabajo en 

la localidad. 'El ganador (de la licitación para la barda) tuvo grandes compromisos de comprar material en la localidad y 

subcontratar empresas de la localidad, eso le dio puntos para tener la asignación del contrato'.  Sin embargo, subrayó que 
en Tula no se han cambiado los plazos. 'Si hubo un retraso en la construcción de una barda es porque estamos haciendo 

un esfuerzo para maximizar el contenido local de esa barda, vamos a trabajar en el terreno, mover un basurero y unos 
canales de riego, son también inversiones significativas. Esperamos maximizar el contenido local en estos trabajos'. 

Respecto al precio del petróleo, comentó que el sobreprecio que se tiene es dividido en dos partes. Un 75% es para 
impuestos que debe de pagar la paraestatal y el resto se utiliza para recapitalizar a la empresa. En cuanto al desliz del 

precio final de la gasolina al consumidor aclaró que es determinado por la Secretaría de Hacienda. Mantener un precio 

artificialmente bajo provoca el dispendio y el uso excesivo del auto por tener gasolina barata, sostuvo el directivo.  'A veces 
se habla de que si la ineficiencia de Pemex está en el precio de las gasolinas, pero Pemex ni captura rentas por ser el único 

oferente de productos petrolíferos en México y en principio ni sufre del pago de subsidios. 'Lo que sí puedo decir es que el 
tener un precio de gasolina subsidiado, como ha sido en el pasado, provoca un gran crecimiento de esa demanda e implica 

contaminación, además de utilizar recursos de la nación para subsidiar el uso del coche'. (Agencias, página 10) 

El Universal-PF: operan cárteles y “maras” en la capital: Siete organizaciones criminales y una célula de pandilleros 

de Centroamérica operan en el Distrito Federal, corazón político y social del país. Un informe de la Policía Federal (PF), en 

poder de EL UNIVERSAL, revela que los cárteles de La Familia Michoacana, Sinaloa, Los Zetas, Juárez, Golfo, Pacífico Sur, 

antes de los Beltrán Leyva; la organización de Édgar Valdez Villarreal (preso), así como una célula de los Mara Salvatruchas 

realizan actividades que van desde el secuestro, la extorsión, la trata de personas y la elaboración de drogas sintéticas, 

hasta el reclutamiento de nuevos integrantes. Aunque autoridades del gobierno del Distrito Federal aseguran que la ciudad 

sólo es una zona de trasiego y narcomenudeo, el informe detalla que la sede de los tres poderes (Ejecutivo, Legislativo y 

Judicial) es usada por el narcotráfico como centro de operaciones. Miguel Ángel Mancera, titular de la Procuraduría General 

de Justicia, ha dicho en distintas ocasiones que la ciudad sólo es afectada por el narcomenudeo y el trasiego, por lo que 

descarta la presencia del narcotráfico. “Yo vuelvo a reiterar, el narcomenudeo no es considerado como delincuencia 

organizada, y bueno, el combate tiene que seguir, no nos vamos a detener, la instrucción del jefe de Gobierno es estar 

trabajando todo el día”, dijo el 16 de febrero durante la entrega de reconocimientos a personal de la PGJDF. Marcelo Ebrad, 

jefe de gobierno capitalino, al ser interrogado sobre la presencia de cárteles en la ciudad dijo que se tiene información 

sobre la distribución de droga, sin embargo, ha negado dar mayores datos por supuestas labores de inteligencia.  “Ya 

tenemos mucha información y estamos dándole seguimiento a varias cosas que por razones de seguridad no las podemos 

dar a conocer”, dijo el mandatario local el 11 de febrero.  Consultado al respecto, el secretario de Seguridad Pública, 

Manuel Mondragón y Kalb, dijo que no es la dependencia a su cargo a quien le corresponde investigar sobre el narcotráfico 

en la capital. “Esto tendrían que preguntárselo a quien ve esta parte, y que es precisamente la PFP. Nosotros no tenemos 

información. Ellos son los que informan al respecto”, declaró. Víctor Hugo Lobo, jefe delegacional de Gustavo A. Madero, 

una de las demarcaciones más afectadas por la violencia y el aumento del narcomenudeo en la capital, afirmó que no se 

tiene detectada la presencia de ningún cártel, por lo que la delegación se encuentra bajo control. “No, no tenemos cárteles, 

a ninguno, no tenemos comandos, no tenemos la angustia de que sepamos que hay algún levantón, todo es simplemente 

jóvenes que andan en motocicletas, jóvenes que andan con sobres y papeles”, dijo el delegado al termino de su 

comparecencia en la Asamblea del Distrito Federal. Sin embargo, según la Policía Federal, los cárteles o agrupaciones que 

lideran Joaquín Guzmán Loera, El Chapo Guzmán, (cártel de Sinaloa); Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, (cártel de Los 

Zetas); Héctor Beltrán Leyva, El H, (cártel de los Beltrán Leyva); Vicente Carrillo Fuentes, El Viceroy, (cártel de Juárez); 

Jorge Eduardo Costilla Sánchez, El Cos, (cártel del Golfo); y Jesús Méndez Vargas, El Chango, (La Familia Michoacana) 

buscados por la Procuraduría General de la República (PGR) y una célula de los Mara Salvatruchas operan en las 16 

delegaciones del DF. En tanto que la organización que comanda Édgar Valdez Villareal, La Barbie, detenido el 30 de agosto 
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de 2010 en Lerma, Estado de México, sólo tiene presencia en Tlalpan.  

El informe de la PF sobre la operación de los cárteles en el DF fue entregado como resultado de una solicitud ciudadana de 

acceso a la información. Entre las actividades que, según la PF, realizan los cárteles y agrupaciones criminales, se 

encuentran la extorsión, fabricación de drogas sintéticas, tráfico de drogas, cobro de derecho de piso, trata de personas, 

reclutamiento, robo a transportistas, narcomenudeo, trasiego de drogas y homicidios. La organización con menos operación 

en la capital es la de Valdez Villareal, La Barbie. Como en Sinaloa El investigador y profesor del Instituto Nacional de 

Ciencias Penales (Inacipe), Martín Barrón Cruz, dijo en entrevista con EL UNIVERSAL que la ciudad de México enfrenta la 

realidad que registró Sinaloa durante la década de los 70. “Desde el punto de vista familiar, en Sinaloa esto comenzó a 

pasar en los 70 o los 80. En los 70 Sinaloa cambió su mercado a Jalisco y en Jalisco fue lo que comenzó a surgir ¿por qué? 

Porque les permitía invertir, lo mismo sucede hoy con el cártel del Golfo ¿a dónde invertir? En Monterrey. Eso habla de que 

el Distrito Federal— es un mercado floreciente, boyante”. El investigador explicó que la capital además de ser un mercado 

muy atractivo para comercializar la droga, por el número de su población, es un paraíso financiero por la falta de control y 

vigilancia en la fiscalización. “Actualmente qué es lo que buscan: el lavado de dinero. Hay varias cosas, uno es el mercado 

más grande de adictos, dos, cuál es la puerta de salida de las drogas más rápido en México: el aeropuerto de la ciudad de 

México, por eso el aeropuerto es un punto neurálgico de llegada y salida de droga a EU.  “La ciudad de México te permite 

un sinnúmero de posibilidades, cuántos hoteles de paso han surgido en Tlalpan, quiénes son los dueños, quiénes los 

administran, expendios de alcohol, cuántas casas de bolsa operan, cuántas casas de cambio operan, cuántas constructoras 

operan, clínicas de salud y por qué clínicas, por cuestiones de índole familiar, en la década de los 70 se comenzó a notar, 

en Culiacán, como crecían las mueblerías, los hospitales, joyerías, escuelas, centros nocturnos, clínicas, e inclusive las 

clínicas privadas eran más baratas que la Secretaría de Salud”. El especialista, dijo que la presencia de los cárteles en la 

capital mexicana es el reflejo de la falta de programas y estrategias adecuadas en materia de investigación y prevención 

del delito por parte de las autoridades. “Esta labor de prevención es muy relativa, hacer un programa de prevención 

implicaría que tendrías que hacer un análisis muy detallado. En México, desafortunadamente los análisis criminológicos no 

existen. “Ese examen criminológico te permite hacer una política criminal, es decir, ya sé lo que esta pasando aquí, ahora 

lo tengo que atacar de cierta forma” aseguró el especialista. Aumenta el número de adictos En los últimos nueve años el 

aumento en el consumo de drogas ilegales entre los jóvenes capitalinos ha posicionado al DF como la entidad con el mayor 

número de estudiantes (secundaria y bachillerato) adictos de todo el territorio. Datos de la Secretaría de Educación Pública 

y el Instituto Nacional de Psiquiatría mencionan que el incremento de las adicciones en los jóvenes creció 85%, ya que 

mientras en 2000 se tenía un consumo de 10.4%, para 2009 se reportó 18.3%. La más reciente encuesta de Consumo de 

Alcohol, Tabaco y otras Drogas en la ciudad de México, revela que el consumo de drogas ilegales en los alumnos de 

educación media es el más alto del país con 11.3% de hombres y 8.6% de mujeres. En tanto que en los estudiantes de 

educación media superior, el consumo es de 21.1% hombres y 15.7% de mujeres. (Marcos Muedano, Primera Plana). 

 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que cada vez queda más claro que de no ser Carolina Viggiano la candidata del tricolor a la alcaldía de Pachuca, el único 

viable para contender por el PRI es David Penchyna Grub, quien además de ser un aspirante que garantizaría un triunfo, 

también daría por seguro una administración pujante derivada de su amplia experiencia en el servicio público y sus muchos 
enlaces con gente del tema económico, lo que vendría bien a la capital del estado, en caso de ser gobernada por el 

legislador federal.  

que de manteles largos estarán mañana los universitarios locales en el viejo edificio de Abasolo, pues se cumplen los 

primeros 50 años de vida de la UAEH, una institución sin la cual no se puede pensar al Hidalgo de hoy. Para la ceremonia 
oficial, a realizarse en la capital pachuqueña mañana a mediodía, estará presente toda la plana mayor de la Universidad, 

presidida por el rector Humberto Veras, y como invitados de honor el gobernador Miguel Osorio y el secretario federal de 
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Educación, Alonso Lujambio. 

que el próximo sábado nacerá el grupo priista llamado Forjadores de Pachuca, que estará integrado por ex jueces de 
barrios y ex alcaldes de Pachuca, aunque muchos de ellos dicen las malas lenguas, son ya cartuchos muy quemados. El 

jolgorio será en conocido salón de eventos de la avenida Universidad.  

que ya son varias las voces al interior de los sindicatos de salud, del IMSS y otros, que exigen a sus dirigentes que sean 

tomados en cuenta para posiciones políticas, tales como alcaldías, sindicaturas y regidurías.  

que Francisco Fayad Austria, de los nuevos cuadros del sol azteca en Huejutla, suena fuerte para encabezar la alianza 

PAN-PRD en aquel municipio huasteco. Y aunque Fayad Austria es bien visto por la mayoría de los militantes de ese 
instituto político, el panista Guillermo Villegas Flores es el más interesado en quebrantar esa posible coalición.  

que en Atotonilco de Tula la efervescencia preelectoral está a punto de ebullición y los aspirantes del PRI a la candidatura 

por aquella alcaldía se miden ya en la arena popular. Si bien son más de 15 los militantes del tricolor que ha levantado ya 

la mano, son pocos los que van ya en su tercera gira municipal, como Cristhian Cordero Estrada, que en las últimas 
semanas reporta reuniones hasta con 150 correligionarios. Otros que se han subido a este tren son Alberto Estrada y Jesús 

Ramos, quienes luchan por conseguir el apoyo de las fuerzas vivas del priismo en aquella demarcación gobernada 
actualmente por el PVEM. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que finalmente la depuración de delegados federales en Hidalgo, que Gonzalo Trejo “sugirió” a César Nava, está dando 

sus primeros pasos.  

Ayer se dio el segundo cambio y fue nada menos que en la delegación de Desarrollo Social, en la que hasta ayer estaba 

como titular José Ángel Rodríguez Calvillo y ahora pusieron a la ex delegada de la secretaría del Trabajo, Claudia Lilia 
Luna Islas. Se prevé que para antes de las elecciones haya otros cambios. 

Que quien añora los reflectores de la política es el delegado estatal del ISSSTE, Alberto Jonguitud, a quien se le ha visto 

en diferentes actos públicos acompañando a funcionarios.  

Dicen que todavía le quedan secuelas por la vez que lo quitaron de la alcaldía de Pachuca porque se metió a fuerzas, 

aunque el ganador de la elección fue el panista José Antonio Tellería.  

 

Que una asociación civil ya prepara una mega marcha en contra de las corridas de toros para esta misma semana.  

Pero lo raro del asunto no es que algunos ciudadanos se manifiesten en contra de esta actividad, sino que algunos acusan 
que quien está detrás de la manifestación es nada menos que el regidor panista de Pachuca, Guillermo Galland, quien 

pretende a nombre del PAN prohibir esta actividad en Pachuca.  

Que quien está medio preocupado porque nadie le ha ofrecido ningún trabajo, ni de la actual administración estatal ni de 

la que viene, es el coordinador de los diputados, Roberto Pedraza, quien asegura que no tiene contemplado ningún plan 
B, porque puede regresar a dar clases. Además, dicen que si no encuentra trabajo en el PRI se dedicará a ser cobrador en 

el Tepathé, pues dicen que ahí si lo respetan como funcionario y empresario. 

Que quienes están muy ansiosos por la llegada del secretario de Educación federal, Alonso Lujambio, son los diputados 

priistas, pero no para darle una cálida bienvenida, sino para cuestionarlo el tema de la refinería.  
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Dicen que a su llegada a los 50 años de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, los priistas aprovecharán 

para abordarlo y enviarle un fuerte mensaje al presidente Felipe Calderón. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Sería muy cómodo escoger una alternativa por los próximos meses que quedan de mi gobierno, pero el problema sería 

para la próxima administración.” 

Jorge Márquez, alcalde de Tulancingo, sobre el relleno sanitario de la región que acaba de ser inaugurado para varios 

municipios.  

“No podemos llegar a clausurar de golpe, es un procedimiento administrativo que tenemos que dar cumplimiento y lo 

haremos.” 

Geraldina García, presidenta municipal de Pachuca, sobre el nuevo reglamento de establecimientos mercantiles de 
Pachuca.  

“Este acuerdo hará historia porque nos pusimos de acuerdo, recorrimos los límites entre los municipios, y llegamos a un 
acuerdo.” 

Guillermo Martínez, edil de Zempoala, sobre el acuerdo que llegó con la alcaldía de Pachuca sobre la delimitación 

territorial. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El proyecto de la refinería Bicentenario no tiene problemas de retraso, pues se avanza en la 
definición de tecnologías: Pemex… ¿Y ahora quién será el enemigo de Hidalgo?... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos emitió la recomendación 06/2011, dirigida 
al Gobierno de Hidalgo, después de haber acreditado violaciones al derecho a la protección a la salud de una mujer y al 

derecho de la vida en contra de un menor, atribuibles a personal médico del Hospital General de Tulancingo de Bravo… 
(redacción, primera plana)  

 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Si es Xóchitl, Caro irá por Pachuca… Si no … no: Uno de los elementos X que con más insistencia aplican los partidos 

políticos, para la elección de sus candidatos, son las encuestas, luego que el tiempo y por de los dedazos abiertos y 

descarados han ido a la baja, por la simple y sencilla razón y de que el voto cuenta para derrotar los caprichos. Por lo 
anterior llaman la poderosamente la atención los resultados de la encuesta publicada por el diario Criterio, que dirige 

atinadamente Manuel Baeza, al colocar como opciones fundamenta les para el Revolucionario Instituciona, en el caso de 

Pachuca, a Carolina Viggiano, con un 16 por ciento de preferencia; seguida por David Penchyna Grub, con un 14 por ciento 
y Julio Menchaca, con un 9 por ciento, quien prácticamente queda empatado con Alfredo Dejos, Paula Hernández y 

Cuauhtémoc Ochoa. Es evidente que los tres primeros representan las opciones reales para el tricolor para hacer frente a la 
mejor posicionada por Acción Nacional, Xóchitl Gálvez, con 22 por ciento, a quien sigue pi Yolanda Tellería, con un 21 por 

ciento, y Gloria Romero Si con un 20 por ciento. Del lado del Sol Azteca la pelea está cerrada, aunque m de momento se 

encuentra en primer lugar Natividad Castrejón con un 34 por ciento, y seguido por Isidro Pedraza Chávez y José 
Guadarrama, ambos con un 33 por ciento. La misma encuesta anota que el tricolor, como partido, lleva una ventaja 

absoluta lo con un 61 por ciento de intenciones de voto, seguido del PAN con 23 y el PRD, con 12 y Nueva Alianza con un 2 
por ciento. Es decir que juntos, blanquiazules y perredistas, apenas sumarían un en 35 por ciento de preferencias, lo que 

de plano los deja sin posibilidad alguna de triunfo en la capital hidalguense. De lo anterior pudiera mi redefinirse la 
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candidatura priísta, que hasta el momento se mantiene inclinada a favor de la diputada federal Carolina Viggiano, siempre 

a la espera de que en el bloque opositor se inclinen por Xóchitl Gálvez, y con el encargo ya no sólo de ganarle la alcaldía 

pachuqueña, sino de terminar de tina vez por todas con su carrera política y eventuales aspiraciones gubernamentales a 
futuro, con una derrota inobjetable y más que escandalosa. La nativa de Tepehuacán de Guerrero irá, sí, y sólo sí, la 

contrincante es la de Tepa, porque además representa un reto interesante en su carrera, y de paso podría perfilarla, desde 
hoy mismo, como la carta fuerte dentro de seis años casi en automático. Sin embargo es evidente que Xóchitl no es tan 

inocente como para pretender encabeza la alianza opositora en una aventura con poco futuro por Pachuca, y, sí en cambio 

convertirse en quien disponga quién será la candidata, además de ser la orquestadora de su campaña. O lo que es lo 
mismo:. Competir sin riesgos de ningún tipo, porque si ganan, el triunfo tendrá su nombre, y si pierden, la derrota lo 

mismo se llamará Yolanda Tellería, que Gloria Romero. Bajo este esquema, empieza a sonar con fuerza el nombre de Julio 
Menchaca Salazar, pachuqueño igual que David Penchyna. Si nos atenemos a los números que ofrece la encuesta de diario 

Criterio, es evidente que el experto economista y orador Penchyna será el abanderado priísta, pero falta conocer si no es 
más vital su labor como legislador federal que como alcalde, sobre todo por la presencia que ha logrado en el Congreso de 

la Unión, donde es un verdadero terror para los panistas que no saben hilar palabra cuando los cuestiona. Ante lo anterior 

Menchaca Salaz.ar parecer revivir entre los muertos, sobre todo por la nueva coyuntura política y su estrecha relación con 
el gobernador electo, con todo y las torpezas que cometió al prestarse a los juegos de poder del ex diputado federal, 

Gerardo Sosa. Las cifras son claras, interesantes y con un peso absoluto… (Javier Peralta, página 05) 

Criterio-Que no se quede en discurso: El discurso de Francisco Olvera, gobernador electo, suena atractivo. Convocó, 
contrario a su campaña, a la oposición y a su ex candidata, Xóchitl Gálvez, a sumarse al trabajo que realizará su gobierno, 

que correrá a partir del 1 de abril. Pero esto no puede quedarse en discurso, esta invitación abre un nuevo paralelismo 
gubernamental, que en caso de presentarse, podría abonar a la democracia. Sin embargo, los antecedentes no son buenos 

y, creo, su forma de hacer gobierno de la mano de los personajes opositores dependerá del resultado de la elección del 
nuevo alcalde de Pachuca. Reconciliación pidió Olvera, lo que de inmediato habla de un profundo rompimiento entre la 

ciudadanía, que quedó divida durante la elección de gobernador de 2010. Reconciliación también significa que los 

anteriores gobiernos al de Olvera no supieron abonar a la concordia y que algo hicieron mal para llegar a la polarización 
nunca antes vivida en nuestra entidad. Reconciliación también significa que el siguiente gobernador comienza a entender el 

mensaje que le enviaron los votantes al PRI, a su partido, por lo menos en Pachuca, donde los votos no le favorecieron a él 
ni los candidatos a diputados locales que sufrieron estrepitosos descalabros en julio de 2010. Lo primero que deberá 

aceptar Francisco Olvera es que no podrá avanzar a pasos de gigante como lo han hecho los gobernadores priistas 

pasados, en primer lugar porque su partido ahora no tendrá mayoría absoluta dentro del Congreso local. En segundo, por 
que deberá mantener de aliados indiscutibles a los panalistas, que han cobrado caro al tricolor para conformar coaliciones 

electorales. Ahora, el gobernador no podrá darse el lujo de “madrugar” a la oposición con reformas que acomoden el 
panorama político a su complacencia, lo cual obligará al ex alcalde de Pachuca a mirar de manera diferente a los actores 

políticos que no forman parte de su partido. Deberá convertirse en un político que dialogue, que convenza y sobre todo que 

respete las ideologías que no le son cómodas. Esta no será tarea fácil, pues deberá, a la par que construye un nuevo 
panorama democrático en Hidalgo, tomar decisiones de partido de cara a la renovación de las alcaldías. Vivirá Olvera tres 

meses de ríspida política, de campañas priistas y de campañas opositora que pudieran traer de nuevo a la misma 
contrincante, a Xóchitl Gálvez, que, aunque dice que no pero que sí, suena como la mejor ficha del bloque antipriista para 

competir por el ayuntamiento de la capital estatal. Por eso esperemos que no se quede en discurso, tampoco de la parte 
perdedora, aquella candidata que le deseó suerte a Olvera bajo la primicia de que si le va bien a él le va bien a Hidalgo. 

Vaya, que este rompimiento social que generó la elección de 2010 sea un nicho de oportunidad para mejorar las 

condiciones de nuestro estado y no un pretexto más para pelear entre bloques. Suerte a Olvera, parafraseando a Xóchitl 
Gálvez. “Sí le va bien a él, irá bien a Hidalgo” Encuestas Parece que aparece en el panorama rumbo a la alcaldía de 

Pachuca un personaje inesperado por muchos. Luego de los resultados mostrados por Criterio, muchos comenzaron a 
mencionar el nombre de David Penchyna como natural si no es candidata Carolina Viggiano. Habrá que ver que pasa de 

aquí a la elección de candidatos, pues lo más seguro es que su rival sea Xóchitl Gálvez. Los dos son personajes mediáticos 

cuya presencia es más fuerte en el Distrito Federal que en Hidalgo.  (Jorge Ávila, página 03) 

Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena a todo volumen que la demanda del gobierno de Hidalgo contra Pemex va en serio. 

Luego de que el mandatario estatal Miguel Ángel Osorio Chong anunció que denunciaría a la paraestatal por 
daños y perjuicios, debido al retraso en la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, ayer confirmó a un grupo de 
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 reporteros que el recurso legal será iniciado en unos días. 

El jefe del Poder Ejecutivo no quiso ahondar al respecto, pero dijo que “ya merito” dará los pormenores. 

En las ondas hertzianas se escucha que el flamante secretario de Medio Ambiente, Roberto Reyes Monzalvo, 

prefiere acudir a eventos donde sabe que habrá reflectores, que cumplir con obligaciones inherentes al área que tiene bajo 
su cargo. 

Ayer, en lugar de asistir a la puesta en marcha del relleno sanitario regional de Santiago Tulantepec, cuya 

relevancia es alta por el impacto ambiental que tendrá en la zona, el funcionario prefirió hacerse presente en el 

Congreso local, donde se realizó una sesión solemne en la que, por supuesto, hubo muchos reporteros y 
fotógrafos. 

Suena en Radio Pasillo que la diputada federal Paula Hernández Olmos aún no se descarta para ser 

candidata del PRI en los comicios municipales del 3 de julio, a pesar de las complicaciones que implicaría su 

nominación ante el hecho de que su suplente, Onésimo Serrano, también lo sea de la legisladora federal electa Marcela 
Vieyra Alamilla, quien en tres semanas se reportará en San Lázaro para cubrir la vacante que dejará Ramón 

Ramírez Valtierra. 

Pero lo que es un hecho es que sus aspiraciones están puestas en Pachuca, y no en Mineral de la Reforma, como ha 

trascendido en algunos medios informativos. “Ahí sí me descarto”, dijo ayer la ex secretaria de Obras Públicas a 
un grupo de conocidos. 

Suena a todo volumen que la comunidad artística del estado ya se moviliza ante la cercanía del relevo en el 

Poder Ejecutivo, a fin de que propuestas y necesidades sean escuchadas por el gobernador electo Francisco Olvera 

Ruiz. 

Entre otros puntos, fotógrafos, pintores y artistas plásticos solicitan la creación de certámenes a nivel nacional 
que promuevan la participación en estas disciplinas, mientras que los escritores demandan mayores incentivos. 

 (redacción, página de internet) 
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